

# LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boulevard de la Chapelle, PARIS (9<sup>e</sup>)

## LA CESSION de nouvelles bases anglaises aux Etats-Unis

### L'OPPOSITION IBERO-AMÉRICAINNE S'ACCROIT CONTRE LE PLAN DE LA PLATA



Comme on l'a annoncé, l'Angleterre a cédé de nouvelles bases aux Etats-Unis. On a fait connaître officiellement à Londres, en effet, qu'après l'accord de destroyers, un nouvel accord a été conclu, sur les lieux suivants qui seront loués comme bases aux Etats-Unis :

### NUMÉROS GAGNANTS DE LA LOTERIE NATIONALE (13<sup>e</sup> tranche)

Voici les résultats du tirage de la 13<sup>e</sup> tranche de la Loterie Nationale qui a eu lieu, salle Pleyel, à Paris :

LE N° 927.304 GAGNE 5.000.000 DE FRANCS.

Les deux numéros suivants gagnent chacun 1 million de francs : 205.547 et 370.793.

Les trois numéros suivants gagnent chacun 500.000 francs : 049.368, 199.982 et 920.612.

Les quinze numéros suivants gagnent chacun 100.000 francs : 950.980, 333.541, 997.457, 000.515, 335.540, 089.924, 159.195, 394.313, 988.817, 219.020, 613.841, 915.724, 398.990, 989.178, 945.030.

Les numéros finissant par 15.538, 32.281, 85.647, 94.999 gagnent chacun 50.000 fr.

Les numéros finissant par : 0.830 gagnent 20.000 francs. 3.352, 3.470, 6.352 et 8.648 gagnent 10.000 francs. 081, 166, 212 et 340 gagnent 1000 fr. 49 gagnent 500 francs. 5 gagnent 220 francs. 1 gagnent 110 francs.

(Sous réserve de toute erreur de transmission).

### La réforme des Conseils de la Banque de France, du Crédit Foncier et du Crédit National

Vichy, 27. — M. Yves Bouthillier, ministre des Finances, vient de soumettre à la signature du Chef de l'Etat 3 lois portant réforme des Conseils Généraux de la Banque de France et des Conseils d'Administration du Crédit Foncier et du Crédit National. Il a entendu appliquer à ces trois grands



M. Yves BOUTHILLIER (Ph. Archives).

établissements les principes de réorganisation qui résultent de la loi du 18 Septembre 1940 sur les Sociétés anonymes.

(Lire la suite en deuxième page)

## 1.046 MARINS ET SOLDATS rapatriés sont arrivés à Toulon

### Le Vice-Amiral Marty les a félicités de leur courageuse loyauté

Vichy, 27. — La Marine nationale a accueilli dans un grand élan de camaraderie les 1.046 officiers marins de l'Etat, marins du commerce et hommes de troupe rapatriés à bord du navire-hôpital « Canada » qui est arrivé hier à Toulon.

Le vice-amiral Marty, préfet maritime et le vice-amiral Cayol, qui commandait en chef les forces maritimes présentes en Angleterre au moment de l'armistice, ont assisté à cette arrivée.

Les marins du « Strasbourg » et du « Duplex », rangés à la bande de leur navire, ont rendu les honneurs aux rapatriés.

Des exclamations de joie ont marqué l'apparition du navire-hôpital dans la rade.

Dès l'accostage, le préfet maritime est monté à bord, s'informant de la santé de chacun et produisant des paroles d'espoir à tous.

Puis il a fait lire l'ordre du jour suivant :

« Au nom de la Marine, je salue votre retour en France avec joie. Nous savons tous quelles ont été pendant cinq mois vos dures épreuves, dans quel douteux isolement vous avez vécu, privés de tout contact avec vos familles et même systématiquement isolés les uns des autres, les chefs loin de leurs hommes pour enlever tout appui moral ; vous n'avez cédé ni au découragement ni aux assauts répétés d'une propagande sans scrupule qui s'efforçait de vous détourner de vos devoirs patriotiques et militaires. »

Je vous félicite de votre courageuse loyauté. Une partie de vous va rejoindre ses foyers, d'autres après la décente dont ils ont hérité, rallieront notre flotte qui les attend et leur a réservé leur place et tous, de tout votre cœur, vous continuerez à servir la France heureuse de votre retour. »



Le vice-amiral CAYOL (Ph. Archives).

### LE PARLEMENT SLOVAQUE ACCLAMÉ UNANIMEMENT L'ADHÉSION AU PACTE TRIPARTITE

Presbourg, 27. — Le Parlement slovaque a approuvé à l'unanimité une résolution saluant chaleureusement l'adhésion de la Slovaquie au Pacte des Trois Puissances et exprimant la gratitude du pays envers le Reich Allemand.

D'autre part, le Parlement a approuvé les lois remaniées relatives aux écoles officielles et aux délits commis contre la sécurité de l'Etat.

### LES FORCES JAPONAISES ONT BRISÉ LA RÉSISTANCE DE DIVISIONS CHINOISES

Shanghai, 27. — Des divisions japonaises qui ont vaincu dimanche de fortes résistances chinoises, ont occupé, d'après une dépêche de l'Agence Dorniel, un point important de la province de Hou-Pé, à l'est d'un front de 140 kilomètres, allant de Phan-Tschoung à Phoen. La 33<sup>e</sup> armée chinoise offre une vive résistance. Les troupes japonaises, en collaboration avec l'aviation, ont parvenues à percer à plusieurs endroits les lignes chinoises et à refouler les forces adverses vers la montagne.

### UN TÉLÉGRAMME DU GÉNÉRAL ANTONESCU AU CHANCELIER HITLER

Berlin, 27. — Le général Antonescu, chef d'Etat roumain, a envoyé au Führer le télégramme suivant : « En quittant le territoire du Grand Reich allemand, je m'empresse de réitérer à Votre Excellence mes remerciements les plus chaleureux pour l'hospitalité inoubliable dont les membres de la délégation et moi-même avons été l'objet et pour les sentiments amicaux et compréhensifs que Votre Excellence a témoignés à l'égard de mon pays. »

« Je considère en même temps comme un impératif devoir d'exprimer à Votre Excellence ma grande satisfaction d'avoir réalisé l'acte historique qui a créé de nouvelles conditions liant indissolublement l'Allemagne nationale-socialiste et la Roumanie légionnaire. »

« Le peuple roumain lui aussi est en admiration maintenant, comme il l'a été de tout temps, devant l'œuvre immortelle de Votre Excellence. Mon peuple exprime au Führer général du peuple allemand, les souhaits les plus sincères pour la prospérité et la victoire finale du Grand Reich allemand ainsi que pour Votre Excellence personnellement. »

Voici l'hiver Pour nos prisonniers nos réfugiés nos chômeurs

Donnez au « Secours National » Vêtements, chaussures, linges, etc...

## LES APPELS A L'AIDE de la Grande-Bretagne A L'AMÉRIQUE

### Dans l'un ou l'autre cas ce serait l'Amérique qui paierait l'addition

Berlin, 27. — La « Correspondance diplomatique et politique allemande » publie l'article suivant sur le sujet des révélations faites par Lord Lothian, disant que les possibilités financières de l'Angleterre commencent à faiblir. C'est une déclaration qui doit paraître antipathique au contribuable américain. La participation de l'Amérique au sauvetage de la démocratie pendant la guerre mondiale s'était terminée par un endettement intérieur des Etats-Unis d'environ 25,7 milliards de dollars. A cela s'ajoutaient les dettes de guerre non amorties qui avaient été contractées en raison même de la guerre mondiale par les gouvernements intérieurs et autres pays respectivement pour 12,2 et 15,1 milliards de dollars, soit au total 27,3 milliards de dollars, dont l'Amérique n'a rien récupéré, jusqu'à présent. Au surplus, il y a lieu de tenir compte des pertes incalculables que le patrimoine national américain a subies par la formidable crise financière et économique qui débuta en automne 1929 et provoqua une catastrophe d'une ampleur sans précédent.

Les baisses de prix des matières premières et des denrées alimentaires, une crise agricole constante, l'écroulement des marchés des fonds publics, les banqueroutes d'usines, de maisons de commerce et de ban-

ques, un chômage étendu, la faillite du système de crédit international et des devises des impôts croissants, une instabilité sociale et économique, sont autant d'éléments qui tracent le chemin ayant conduit l'Amérique dans la guerre au profit de l'Angleterre et qui ont abouti à la catastrophe économique de 1929 et des années suivantes.

Indigné de cette tromperie, le peuple américain a rendu impossible une répétition éventuelle d'une telle situation par la promulgation en 1934 de la loi Johnson, qui a exclu du marché de l'argent des Etats-Unis les pays étrangers qui n'ont pas réglé leurs dettes.

Si malgré tout Lord Lothian essaie à présent de faire un nouvel appel au bas de laine américain, il ne peut s'agir que de deux possibilités :

Ou bien il est vrai que les fonds dont l'Amérique dispose à l'étranger sont quasi-épuisés, et alors celle-ci attend du peuple américain, qui traîne encore dans son budget les dettes de guerre anglaises ainsi que les siennes, qu'il investisse de l'argent dans une firme qui est prête à être déclarée en faillite, ou bien Lord Lothian n'a pas dit la vérité, ce qui est présumé par de nombreux économistes et financiers et dans ce cas il essaie de tromper effrontément les Etats-Unis, afin de sauver l'argent anglais et de s'accaparer de nouveaux fonds américains. Dans l'un et l'autre cas, ce serait l'Amérique qui paierait l'addition. Et la nouvelle aide américaine ne pourrait éviter la défaite de l'Angleterre au double point de vue politique et militaire.

### LES FORCES JAPONAISES ONT BRISÉ LA RÉSISTANCE DE DIVISIONS CHINOISES

Shanghai, 27. — Des divisions japonaises qui ont vaincu dimanche de fortes résistances chinoises, ont occupé, d'après une dépêche de l'Agence Dorniel, un point important de la province de Hou-Pé, à l'est d'un front de 140 kilomètres, allant de Phan-Tschoung à Phoen. La 33<sup>e</sup> armée chinoise offre une vive résistance. Les troupes japonaises, en collaboration avec l'aviation, ont parvenues à percer à plusieurs endroits les lignes chinoises et à refouler les forces adverses vers la montagne.

### Un front de 140 km.

Tokio, 27. — Les grandes opérations effectuées par les troupes japonaises dans la région Ouest de la province d'Hou-Pé, s'étendent sur un front de 140 kilomètres, allant de Phan-Tschoung à Phoen. La 33<sup>e</sup> armée chinoise offre une vive résistance. Les troupes japonaises, en collaboration avec l'aviation, ont parvenues à percer à plusieurs endroits les lignes chinoises et à refouler les forces adverses vers la montagne.

## LA GUERRE CONTRE L'ANGLETERRE

### Depuis juin, les pertes de la Marine marchande britannique ont triple

#### Les avions allemands ont attaqué avec succès un convoi de 30 navires



L'emploi des ballons captifs s'est développé dans la guerre moderne. Une « saucisse » est amenée par le personnel spécialisé à l'endroit où elle sera lâchée. (Photo Siphon).

Amsterdam, 27. — M. Ronald Cross, ministre anglais de la navigation, a parlé hier soir à la radio de Londres, du problème des pertes essuyées au cours des mois écoulés par la navigation britannique. Il a précisé que depuis le mois de juin, la moyenne hebdomadaire des pertes de tonnage marchand comparée à celle de la période précédente, avait triple.

(Lire la suite en deuxième page)

### APRÈS HASSAM PACHA, SON CHEF... ..ZULICH PACHA MINISTRE ÉGYPTIEN DE LA D. N. MEURT SUBITEMENT

Il succombe comme lui à une crise cardiaque

Vichy, 27. — ZULICH PACHA SALE, ministre égyptien de la Défense Nationale, est mort ce matin à la suite d'une crise cardiaque. Le ministre se trouvait dans le train allant du Caire à Gaiouh où il devait rejoindre le roi Farouk pour l'inauguration de nouveaux travaux publics, lorsqu'il a succombé brusquement. Le décès du ministre égyptien de la Défense vient une quinzaine de jours après celui de son chef HASSAM SABRI PACHA, premier ministre, qui avait eu également une crise cardiaque en donnant lecture du discours du trône au Parlement.

### Les règlements de fonds entre les deux zones

#### IMPORTANTES RECOMMANDATIONS DU MINISTÈRE DU TRAVAIL ET DE LA PRODUCTION

Vichy, 27. — A propos d'un communiqué qui a été diffusé par les soins du ministère des Finances au sujet des mouvements de fonds entre la zone occupée et la zone libre, le ministre de la Production industrielle et du travail appelle l'attention des industriels et des commerçants sur les règlements afférents aux marchandises expédiées entre les deux zones.

Il prie les industriels de noter à ce sujet :

- 1<sup>o</sup> Que, d'une façon générale, les paiements commerciaux, tels qu'ils viennent d'être destinés, relevant de la compétence du ministère de la Production industrielle et du travail alors que les transferts de fonds autres que les règlements commerciaux sont de la compétence du ministère des Finances ;
- 2<sup>o</sup> Que les demandes d'autorisation de transferts ne peuvent être formulées que par des débiteurs en zone occupée. Il appartient donc aux créanciers de la zone non-occupée de donner à leurs débiteurs les instructions utiles, à charge pour ces derniers d'accomplir les démarches qui leur incombent ;
- 3<sup>o</sup> Que les demandes d'autorisation de règlements commerciaux formulées par les débiteurs de la zone occupée n'ont plus à être adressées aux services parisiens du ministère de Production industrielle et du travail, mais peuvent être remises directement aux autorités allemandes, à Paris, place du Palais-Bour-

M. BELIN  
Ministre du Travail et de la Production  
(Ph. Archives)

bon, en province au chef d'arrondissement ou aux commissaires régionaux.

(Lire la suite en deuxième page)

## DES CANSONS ALLEMANDS A LONGUE PORTÉE ont bombardé le port de Douvres

### Le communiqué allemand

Berlin, 27. — Le Haut Commandement allemand communique : Etant donné les mauvaises conditions atmosphériques dans la nuit du 25 au 26 et dans la journée du 26 novembre, l'activité de notre aviation s'est bornée à des vols de reconnaissance armée et à quelques entreprises isolées. Les bombardements nocturnes ont causé plusieurs incendies à AVONMOUTH.

A l'occasion d'attaques sur les convois, un navire convoyeur de 7.000 tonnes fut touché près de FALMOUTH. Deux navires marchands de grandeur moyenne furent gravement endommagés devant l'estuaire de la Tamise et un petit navire marchand fut jeté en flammes près d'AVONMOUTH par les canons d'avions.

Hier encore nous avons continué à miner les ports britanniques.

Les canons à longue portée de la marine de guerre ont pris effet sous leur feu des rassemblements de navires dans le port de DOUVRES.

L'aviation britannique a jeté quelques bombes isolées sur le territoire de Reish. Plusieurs maisons furent endommagées. Quelques personnes furent tuées ou blessées.

A l'occasion des vaines attaques de la part de certains avions anglais sur des vedettes allemandes, nous avons, ainsi qu'il a déjà été annoncé, réussi à abattre un avion ennemi. Un autre avion fut descendu en flammes par la D.C.A.

Deux de nos avions sont portés manquants.

### Le communiqué italien

Rome, 28. — Le Quartier Général de l'Armée communique : Sur le front grec, des sections ennemies, qui avaient débarqué à la Côte de l'Epire, ont été en partie détruites, en partie faites prisonnières avec armes et bagages.

En étroite collaboration avec les Toros de terre, notre aviation a exécuté de nombreuses attaques sur toute la ligne des opérations. Des noues de communication, des points des colonnes de divisions et des concentrations de troupes ennemies ont été, dans la vallée de Kalamas, dans la région de l'Arta et près de Parati et de Erakos, attaqués et violemment bombardés par des avions volant à basse altitude ou en piqué. Les toris de l'île de Corfou ont été bombardés et touchés à plusieurs reprises ; de violents incendies et des explosions y ont été provoqués.

Nos avions de chasse ont abattu deux appareils ennemis au-dessus de Durazzo. Des avions ennemis ont attaqué Leris et Stappalia. Quelques maisons ont été endommagées, parmi lesquelles une seule ayant une certaine importance du point de vue militaire. Il n'y a pas eu de morts ni de blessés. Cinq des avions assaillants ont été descendus en feu.

En Afrique orientale, une attaque d'unités motorisées ennemies dans la région de Sabdarai et dans la vallée de la Ghir (Serabathi) a été promptement repoussée par nos troupes ; quelques camions ennemis sont tombés entre nos mains. Des avions ennemis ont lancé des bombes sur Aseeb ; il y a un mort et quatre blessés ; de légers dégâts ont été causés.

## L'adhésion de la Hongrie au Pacte tripartite



Après la cérémonie des signatures, le comte CSASKY prononce une courte allocution. On remarque, assis à sa droite, le comte CIANO, M. VON RIBBENTROP, le comte TELECKI et M. KURUSU. (Photo Siphon).